

signe favor; lo que esto le obligaba á pedir á Dios aun con mas ahineo por S. M. y á estudiar mas y mas para hacerse digno de una honra que en su mano está el conservar; le hablé sobre la necesidad de no envanecerse y la de seguir mostrándose en todo y con todos afable, digno, circunspecto y benévolo, y elevarlo todo á Dios y al emperador. El príncipe tiene buena índole, y es preciso hacerle la justicia de que se siente muy agradecido y de que no ha perdido la actitud natural á su edad. Tiene mucho amor propio y de él me sirvo para dirigirle. Mi deseo de corresponder á la confianza de S. M. y el cariño que tengo al jóven príncipe, dirigen mis acciones.

Dios guarde á V. S. muchos años.—José Hidalgo.—Sr. D. Martin del Castillo, intendente de la lista civil.

Esta comunicacion tiene con lápiz la nota siguiente:

“Nada en mano—1,200 pesos.”

130,264 38	Electivo que recibíeron
130,264 38	
130,264 38	
130,264 38	

Legacion de México en Francia.—Paris, 4 de Noviembre de 1863.—De todos los documentos relativos á la familia del Libertador Jimeno que V. S. se ha servido comunicarme he dado de S. M. me he instruido con toda la atención y el interés que requiere la naturaleza del raso magnánimo del emperador, nuestro augusto soberano. Con estos datos he podido explicar á V. S. como debe entenderse la concesion de S. M. pues como se ve en todos los casos se habla de desvirtuado en carácter desde que los periódicos anunciaron la publicacion del decreto, que se supo así por la vía de la Habana. Respondo á lo que se me manda por conducto de V. S. sobre que proponga yo una cantidad mensual para el príncipe D. Salvador, debo hacer presente que por lo que se ha gastado desde Mayo que está en el colegio, calculo que con mil é mil doscientos pesos al año, se pagará el colegio, los uniformes de él, los gastos impresivos y de ropa, los de recreo (que necesita por estar aislado en sus estudios para la edad que tiene), las gratificaciones y otros gastos que desee y sean razonables. Cuando sale del colegio, vive con su familia, y todo lo mio está siempre á su disposición.

Por fortuna el príncipe me quiere bien y me escucha, razona y cede. Cuando le anuncié lo que S. M. acaba de hacer con él, hice resaltar todo lo que debía á la bondad del emperador, á cuya sola voluntad debe su in-

1.560,000 00	De la vuelta
120,000 00	A la línea de vapores entre Nueva-York y Veracruz al año
720,000 00	A Yucatan al año
48,000 00	A la línea de vapores de Orleans á Veracruz al año
60,000 00	Al camino de fierro de mulas de Jalapa al año
3,508,000 00	Suma

Ademas de estas cantidades fijas, que se ministraron en una gran parte en la forma que marcan las líneas, se libraron para diversos objetos algunas sumas, que siendo verdaderamente aisladas, no han podido colocarse en cuenta separada.

NUM. 9.

SUBVENCIONES A EMPRESAS Y A YUCATAN.

Es casi increíble el número de proyectos y de empresas de ferrocarriles, de telégrafos, de nuevos beneficios de metales, de alumbrado, de navegacion y de mil otras cosas que se presentaron al imperio; pero todas ellas tenian por base principal el obtener fuertes subvenciones del erario público. Segun el grado de favor que los solicitantes disfrutaban con D. Félix Eloin, que en sustancia fué el verdadero emperador, así eran bien ó mal despachados. El negocio de Jecker, el privilegio de la compañía imperial del ferrocarril, las subvenciones á los teatros y á las líneas de vapores, todo era necesario que pasase antes por los favoritos de Maximiliano, y especialmente por el exámen y aprobacion de Mr. Eloin. Los ministros tenian cuando mas la facultad de demorar y de dar trámites á los expedientes, pero no pasaban de eso. El siguiente extracto indica los compromisos que tenia el gobierno imperial por subvenciones, algunas de las cuales han sido refrendadas por el gobierno de la República y otras empresas caducaron por su propia virtud.

Noticia de las subvenciones concedidas por el gobierno de Maximiliano.

A la compañía imperial del camino de fierro de México á Veracruz, al año.....	560,000 00
El producto del 15 por 100 de las aduanas....	1,000,000 00
A la vuelta....	1,560,000 00

De la vuelta	1,560,000 00
A la línea de vapores entre Nueva-York y Veracruz, al año	120,000 00
A Yucatan, al año	720,000 00
A la línea de vapores de Orleans á Veracruz, al año	48,000 00
Al camino de fierro de mulas de Jalapa, al año	60,000 00
Suma	<u>2,508,000 00</u>

Ademas de estas cantidades fijas, que se ministraron en una gran parte en la forma que marcan las partidas de las cuentas, se libraron para diversos objetos algunas sumas, que siendo verdaderamente aisladas, no han podido colocarse en cuenta separada.

La casi inexistencia del número de proyectos y de empresas de ferrocarriles de telegrafos, de nuevos beneficios de metales de alumbrado, de navegación y de mil otras cosas que se presentaron al imperio; pero todas ellas tenían por base principal el obtener fuertes subvenciones del erario público. Según el grado de favor que los solicitantes disfrutaban con D. Félix Elio, que en sustancia fue el verdadero emperador, así eran bien ó mal despatchados. El negocio de telegrafos, el privilegio de la compañía imperial del ferrocarril, las subvenciones á los caminos y á las líneas de vapores, todo era necesario que pasase antes por los favoritos de Maximiliano, y especialmente por el examen y aprobación de Mr. Elio. Los ministros tenían cuando más la facultad de demorar y de dar trámite á los expedientes pero no pasaban de eso. El siguiente extracto indica los compromisos que tenía el gobierno imperial por subvenciones, algunas de las cuales han sido retiradas por el gobierno de la República y otras empresas caducaron por su propia virtud.

Noticia de las subvenciones concedidas por el gobierno de Maximiliano.

A la compañía imperial del camino de fierro de México á Veracruz, al año	500,000 00
El producto del 15 por 100 de las aguas	1,000,000 00
A la vuelta	<u>1,560,000 00</u>

NUM. 10.

PAGOS A VARIOS.

En la nota que sigue se han reunido varias partidas que no han podido aplicarse á ninguna cuenta particular y que forman realmente una miscelánea en que están confundidas y mezcladas las partidas mas incoherentes y disímbolas, como son, por ejemplo, lo gastado en una brigada modelo, que no sirvió sino como pretesto de lucro, y la limosna de los padres misioneros de Jerusalem. Se pueden tambien notar algunas de las partidas empleadas en el gran proyecto de la colonización, que tuvo por base traer á nuestro país á todos los americanos del Sur comprometidos en la guerra separatista. En esta, que es una de las noticias menos completas y de poca importancia, se incluyen las sumas que efectivamente se han dado á los caminos de fierro Zangroniz é imperial, y la cantidad enviada á Yucatan, las cuales no están consideradas en el resúmen porque seria duplicarlas. Maximiliano con la mayor facilidad mandaba dar sumas para exploraciones y trabajos científicos, y una parte de los que los emprendieron, particularmente los extranjeros, no buscaron sino todo lo que todo el mundo buscó en esa época, un pretesto para sacar algun dinero de un gobierno que creia el mismo Napoleon que estaba sentado en un trono de oro, cuando no tenia por cimientó mas que la pobreza y la ruina. Cada uno de los que lean las partidas formará de ellas el juicio mas acertado. Por el estilo hay muchas otras desparramadas entre toda la confusa nomenclatura de la llamada partida doble; pero me he limitado á tomar las principales para completar la série de noticias que forman la 3.ª parte de esta Memoria, que dan idea de algunos pormenores de la distribución de los fondos en el tiempo expresado.

Pagos hechos á varios por la Caja Central.

—1863.—		
Noviembre	7.—A Legarreta para ayudarle á fabricar loza de Sajonia.....	1,000 00
—1864.—		
Febrero	9.—A la viuda del platero Coto por guardaciones para un Atlas que se envió á Napoleon.....	550 00
Marzo	3.—Por cuenta de la copia del calendario azteca que debe remitirse á Francia.	800 00
	7.—Al pintor Beaucé por cuenta de cuadros.....	1,000 00
	31.—Pasta, borlas y caja para un tratado..	64 00
Abril	2.—Costo de varias medallas para los personajes de la intervencion.....	600 00
	6.—Pagado á Trueba y á Mivielle para botas y uniformes de los ayudantes de Almonte.....	920 00
	15.—Pagado á Antolin Gomez por un mandato de Guadalupe para el general Bazaine.....	1,005 00
	20.—Pagado á Holzinger por un modelo de un muelle para Tampico.....	500 00
Junio	15.—Sueldos de la Guardia de Corps que disolvió Maximiliano desde su llegada.....	1,791 50
Julio	1.º —Reposicion del cuartel de Peredo....	4,430 00
	9.—Importe de los uniformes de la secretaria de Hacienda.....	760 00
	23.—Prisioneros de Francia á 8, 20, 46 y algunos á 100 pesos cada uno.....	3,050 00
Agosto	18.—Al pintor Beaucé á cuenta de cuadros..	5,000 00
Setiembre	23.—Al Ayuntamiento para la cañería de la colonia de los Arquitectos.....	8,125 00
	Al frente....	29,595 00

	Del frente....	29,595 00
—1865.—		
Enero	2.—Gastos de la música de palacio.....	3,653 00
Febrero	23.—Gastos de la comision de los indios de Yucatan.....	1,455 25
Abril	8.—A Uhtoff, agente financiero en Londres.....	5,000 00
Mayo	22.—Para colonos extranjeros, sus socorros.	10,000 00
Junio	2.—Para enganches de gendarmes.....	5,000 00
	8.—Para reparar el cuartel de gendarmes.	3,358 93
Julio	17.—Crédito abierto para la colonia de Zongolica.....	21,000 00
Agosto	9.—Compra de caballos para los soldados egipcios.....	10,400 00
Octubre	16.—Sueldos del comisario de colonizacion y gastos.....	2,815 00
	17.—Por lo dado á Allen por subvencion al Mexican Times.....	1,000 00
Diciembre	15.—Colonia de Córdova: crédito á su favor.	17,210 00
	20.—Brigada modelo.....	50,000 00
—1866.—		
Enero	6.—Colonias: al cuerpo frances de ingenieros.....	600 00
Marzo	9.—Colonizacion: gastos é impresion de una Memoria.....	6,300 00
Abril	9.—Para una máquina de velas esteáricas.	5,250 00
	28.—A la mision de los Santos Lugares....	666 65
Junio	12.—Gastos de la gendarmería.....	5,000 00
—1867.—		
Enero	25.—Vestuario frances comprado á Friant.	65,192 00
Abril	2.—Auxilios al Ayuntamiento.....	16,200 00
	2.—A Yucatan en cuenta de la subvencion.....	964,213 00
		1,223,908 83
Monumentos.		
A Piatí por el de Hidalgo y gastos.....		6,028 00
Por el sarcófago de Iturbide.....		5,903 00
		11,931 00
	A la vuelta....	1,235,839 83

	De la vuelta....	1.235,839 83	
<i>Trabajos científicos y estadísticos.</i>			
A la comision de Yucatan.....		10,000 00	
Al Mayor Verguner para dicho objeto..		10,000 00	
Por unos dibujos de una ciudad azteca...		200 00	
A D. Antonio del Castillo por la forma- cion de unas cartas geológicas.....		5,400 00	
Formación en Viena de un herbario pa- ra el museo.....		2,000 00	
Adquisicion de plantas de quina.....		2,000 00	
		<hr/>	29,600 00
<i>Adquisicion de edificios y reparacion.</i>			
Por compra del hospital de Terceros...		75,000 00	
Crédito abierto para la reposicion de este edificio.....		16,580 00	
Indemnizacion á los inquilinos del mismo edificio.....		1,636 00	
Crédito abierto para compostura de la Universidad.....		64,033 00	
Compra del edificio de la Aduana.....		150,000 00	
		<hr/>	307,249 00
<i>Mejoras materiales.</i>			
Subvencion para el camino de fierro de Jalapa, de Zangroniz.....		62,500 00	
Idem al camino de fierro imperial, segun cuenta de Kirpatrik hasta el primer semestre de 1866.....		1,746,497 56	
Idem que suplió al mismo camino la in- tendencia francesa.....		369,310 35	
Idem por exportacion.....		100,636 82	
Construccion de un puente en Teotihua- can.....		3,000 00	
Entregado á Villada, Restory, Acosta y Agea para reposicion de los caminos de Montealto, Toluca, Cuernavaca y Tulancingo.....		593,365 91	
Telégrafos.....		82,530 53	
		<hr/>	2,957,841 17
		<hr/>	4,530,530 00

Los gastos de la Legión Austro-Belga desde su salida de Francia hasta su llegada á México, y los gastos de su manutencion en México, se detallan en el cuadro siguiente. Los gastos de la Legión Austro-Belga en México, se detallan en el cuadro siguiente. Los gastos de la Legión Austro-Belga en México, se detallan en el cuadro siguiente.

NUM 11.

LA LEGION AUSTRO-BELGA.

Maximiliano desde luego, y para el caso que debia acontecer de que se retirasen los franceses, quiso tener una tropa de su país, y Carlota hizo lo mismo por su parte. Esta fué seguramente la idea de la formacion de esta masa de soldados extranjeros, que se engancharon en efecto contratándose su pasaje con la empresa de vapores franceses.

Llegados al país y organizados bajo las órdenes del conde de Thun, se comenzaron á mover y á dirigir expediciones de esta tropa mezclada con alguna mexicana, contra las fuerzas republicanas que aparecian en diversos puntos del territorio ocupado por la intervencion. Sin negar el valor de los soldados de la legion, ni la pericia de sus oficiales, el hecho fué que en la mayor parte de los encuentros fueron derrotados, hasta el punto que fué necesario en los últimos tiempos reconcentrar esas fuerzas en Puebla y en México para que no fuesen completamente aniquiladas. Los belgas, que creyeron venir á un país ya pacífico á servir de escolta á la emperatriz, se encontraron comprometidos en una ruda campaña, y tuvieron ocasion de conocer la clemencia del general Riva Palacio y de otros gefes mexicanos, que en vez de fusilarlos los trataron con la mayor consideracion y los cangearon en primera oportunidad. La legion austro-belga cayó, pues, en un completo descrédito militar; los belgas se resistian á la obediencia ciega de los gefes franceses, que en definitiva se disolvieron, y austriacos y belgas que escaparon con vida regresaron á Europa, quedando hasta el último un cuerpo de caballería que rindió las armas al general Diaz cuando ocupó la capital. Las cantidades que se gastaron en estas tropas, ademas de lo que